

Symboles

chance, fidélité, immortalité

En Allemagne elle est l'emblème du messager de dieu et en Grèce, la grue représente la pureté.

En Inde elle représente la trahison.

Chine : La Grue, monogame, symbolise la fidélité conjugale. Sa danse, plus que son vol, retint aussi l'attention des anciens, qui y virent une danse d'amour, bien sûr, mais aussi une danse sacrée, symbolisant la pureté, la prospérité, la puissance de vie et de régénération, et donc une figure de l'immortalité de l'âme.

Japon : la grue (tsuru) symbolise non seulement la durée de vie de cet oiseau, mais aussi l'aspiration des gens à une vie longue et prospère, une chance profonde et un espoir continu.

Mythes, religions, traditions, superstitions



CHINE

La grue est surnommée grue des immortels, en référence à ses relations avec les immortels, divinités du Taoïsme, car elle porte souvent les immortels sur son dos dans la mythologie taoïste. Les légendes racontent qu'elles pouvaient vivre 600 ans et qu'elles étaient autrefois des hommes qui avaient été changés en oiseaux, expliquant ainsi pourquoi elles s'intéressaient aux affaires des êtres humains.



[La Grue Japonaise, un symbole fort au Japon | Univers du Japon](https://universdujapon.com/blogs/japon/animaux-japonais)
<https://universdujapon.com/blogs/japon/animaux-japonais>

Au Japon, la grue est un animal sacré qui évoque la longévité et la fidélité. Ces oiseaux migrateurs vivent avec leur partenaire jusqu'à ce que la mort les sépare, raison pour laquelle la grue est un symbole d'amour et de fidélité. On dit qu'une grue peut vivre 1000 ans ou encore qu'un couple de grues présage un mariage heureux. Enfin, le retour de cet oiseau migrateur représente l'âme des ancêtres.



Cet oiseau porte-bonheur est souvent représenté sur les tissus ou les papiers. De même, on la retrouve sur les billets de 1000 yens. La légende des mille grues raconte que si l'on plie mille grues en papier dans l'année, retenues ensemble par un lien, on peut voir son vœu de santé, de longévité, d'amour ou de bonheur exaucé. Pour que le vœu, la chance ou la santé se réalise, on doit fabriquer le senbazuru pour une personne bien particulière et faire une prière à chaque grue achevée. Une seule personne doit conserver le senbazuru, celle pour laquelle il a été fait. Moins nombreuses sont les personnes à avoir fabriqué la guirlande, plus le vœu sera fort car il aura demandé beaucoup plus de patience et de persévérance... En général, on offre un senbazuru à une personne très proche, souvent malade (depuis Sadako Sasaki), ou plus culturellement pour une naissance ou un mariage. La guirlande des 1 000 grues est devenue un symbole mondial de paix et les gens peuvent en laisser dans les temples ou jardins de prières (notamment à Tokyo et Hiroshima). La guirlande est alors laissée à la merci des éléments et symbolise des messages. Elle a alors le même sens que les drapeaux de prières tibétains. Depuis le drame d'Hiroshima en 1945, l'animal est devenu un symbole de paix et des millions de grues en origami peuplent le Parc du Mémorial de la Paix.

<https://youtu.be/3nlhU7ywGLw>

